

## Billete de vuelta

### Piqué y el canto de las sirenas

Francisco García



**P**arece ser que Piqué y otros jugadores de la selección se lo pasaron en grande de madrugada en Gijón, antes del viaje a Macedonia. Y no vinieron a esta ciudad a por fruta, salvo que las copas llevarán más limón que de costumbre; y cardamomo. Mientras cumplan con su trabajo están en el derecho de divertirse como

estimen pertinente. Y si Shakira se lo permite, que disfrute Piqué de sus andanzas de picador, poniendo picas en Flandes. Que los aficionados piten a un futbolista puede considerarse un gesto de mal gusto, pero también un ejercicio práctico de libertad de expresión. Si pitar el himno de España en una final de Copa es tolerable, reprochar a Piqué

desde la grada sus manifestaciones nacionalistas, sus bromas de mal gusto y sus desbarres hay que tolerarlo también. El público, el pueblo del fútbol, es soberano y siempre tiene razón, porque además paga. Si a Ramos, Cesc o De Gea molestan los pitos, que sellen sus oídos con cera, como Ulises. Así tampoco sucumbirían al canto de las sirenas.

## La Santina, a hombros

Los actos lúdicos no impidieron que el Grupo se posturara a los pies de su patrona, la Virgen de Covadonga, que fue portada a hombros en procesión por cuatro personas ataviadas con vestimenta tradicional asturiana, dentro del recinto del club.



La procesión de la Santina ayer en el Grupo. | MARCOS LEÓN

## Un millón

### Tara y carga simbólica



Javier Cuervo

**U**n sino que corra cien metros lisos en 9,58 segundos tiene garantizada su entrada y permanencia en Alemania, no porque llegue antes que los que le acompañan por tierra y mar desde hace 3.728 kilómetros, sino por igualar el récord de Usain Bolt. Parte del bienvenido cambio de actitud respecto a los refugiados se debe a que Alemania necesita más emigrantes de bajo coste. Por eso no colocan pancartas de bienvenida en balcones de ayuntamientos de ciudades a las que los refugiados no eligen ir, sino que pondrán contratos y bolígrafos para firmarlos. Pero sigamos al velocista. Cien metros, 9,5 segundos, se le viste de corto y se le calza de rápido con los colores de la bandera del país. Un gran atleta corre con el peso del simbolismo sin perder una centésima de segundo.

Los futbolistas tienen muchísimas capacidades físicas (correr bastante tiempo, saltar muchas veces, apuntar bien con el cuerpo salvo, las manos, ver y prever, amagar y dar) y anímicas (soportar sus problemas y a una grada que ruge en contra sin que afecten a su alto rendimiento, enfrentarse a las afirmaciones de los periodistas deportivos, las preguntas de los reporteros del corazón y las interpretaciones de los comentaristas políticos y, cuando parece que todo ha terminado, a los pelmazos del "selfie"). La carga simbólica, superior a la de cualquier otro deporte, porque el club más modesto tiene tanta como el más grande. Bien lo saben quienes manipulan el fútbol tan bien como se hace en España, donde es deporte y motelismo.

¿Qué votan los velocistas? No se les pregunta, no se sabe y, de saberlo, ¡influiría para decidir acerca de cómo debe administrarse España o Cataluña! Los electores Josep Guardiola y Gerard Piqué, que juegan y entrenan al fútbol, respectivamente, se han creído su carga simbólica y la ejercen por sí mismos. Vaya crisis: ya no sabe uno qué pensar sobre si Cataluña debe ser independiente o no.

# El Grupo, a la altura de Begoña

Entre 10.000 y 12.000 socios presenciaron la noche del lunes la espectacular quema de fuegos artificiales de las fiestas del emblemático club local

Gijón, R. G.

"Son casi mejores que los de Begoña". "Diría que tan buenos, porque la empresa es la misma". Los socios del Grupo Covadonga disfrutaron la noche del lunes de un notable espectáculo de fuegos artificiales que, tal y como reconocían los asistentes al evento, dejó con la boca abierta a más de uno.

La fusión de colores (sobre los que en todo momento predominaron el rojo y el blanco) y el estruendo que llegó a ser atronador al final del programa pirotécnico dejaron un buen sabor de boca entre los socios, que aplaudieron con entusiasmo desde los cuatro cardinales del emblemático club deportivo local. Fueron unos veinte minutos de pólvora que congregaron a más de diez mil grupistas que desde minutos antes de que comenzara el espectáculo ya buscaban la mejor ubicación para disfrutar de los fuegos. No eran los únicos. En calles cercanas como la avenida de la Costa muchos paraban incluso los coches para poder ver la quema desde lejos. También cientos de personas siguieron el evento des-



Fuegos artificiales sobre el cielo del Grupo Covadonga. | J. G. A.

de la orilla del río y de las cercanías del Chas.

La dirección del Grupo volvió a confiar un año más a la firma canguesa Pirotecnica Pablo la quema de fuegos artificiales. Se trata de la misma empresa que organiza la popular noche de los fuegos de Begoña, y que fue descubierta por el Grupo para Gijón antes de que la "fichara" el actual equipo municipal de gobierno, de Foro Asturias.

### Los empleados trabajaron de madrugada para dejar limpias las instalaciones para el acto de la mañana

Al cumplirse la medianoche, los elementos pirotécnicos se dispararon desde el aparcamiento de la pista de atletismo del Ayuntamiento y los socios del Grupo -varios miles, entre 10.000 y 12.000, según señalaron ayer fuentes de la organización- ocuparon las distintas instalaciones del club para presenciar la espectacular quema.

Tras los fuegos actuó Amaia Montero y hasta las tres y media de la mañana hubo actividad lúdica en las instalaciones. Los trabajadores del club trabajaron a destajo a partir de esa hora para dejar el recinto impoluto de cara a la entrega de distinciones a socios y deportistas destacados de la entidad, que tuvo lugar en la mañana de ayer. A las nueve, las instalaciones estaban ya perfectamente limpias y acondicionadas para la celebración del Día de la Santina, y las quinientas sillas colocadas a la espera de los asistentes al acto principal de las celebraciones patronales grupistas del mes de septiembre.

La Nueva España



MIERCOLES 09/09/15

4 NESPRESSO DeLonghi MODELO EN 87W

Miércoles 9 de Septiembre de 2015

La Nueva España